

Présentation du volume

La Rédaction

Volume 29, Number 2, 2021

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1093583ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1093583ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Institut d'études religieuses de l'Université de Montréal

ISSN

1188-7109 (print)

1492-1413 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

La Rédaction (2021). Présentation du volume. *Théologiques*, 29(2).
<https://doi.org/10.7202/1093583ar>

Présentation du volume

La Rédaction

Ce numéro de *Théologiques* constitue un hommage posthume à Aldina da Silva (1950-2000) qui fut professeure agrégée d'Ancien Testament à l'ancienne Faculté de théologie et de sciences des religions (maintenant l'Institut d'études religieuses) de l'Université de Montréal jusqu'à son décès prématuré en 2000. Il est dirigé par Éric Bellavance et Anne Létourneau, deux biblistes marqués par l'oeuvre d'Aldina da Silva. L'autrice a produit une série de travaux incontournables pour l'exégèse et la théologie francophones d'aujourd'hui portant, par exemple, sur le récit de Joseph (Gn 37-50), des prophètes tels qu'Amos et Jonas, les livres de Ruth et d'Esther, mais aussi des thématiques plus vastes dans le contexte du Proche-Orient ancien, notamment le travail, la condition féminine ou le repas. Les textes de ce numéro rendent hommage à la pensée de la professeure da Silva, une pensée caractérisée par sa rigueur, son originalité et son ouverture, à partir d'une thématique commune, la dernière traitée par la grande exégète : la peur. À une majorité de contributions en études bibliques, s'en ajoutent d'autres en assyriologie, en histoire de la philosophie juive médiévale et en sociologie des discours religieux. De la peur de la mort et du vieillissement en passant par la crainte de Dieu et celle du diable, ce sujet porteur est traité de moult manières, permettant par la même occasion de faire résonner plusieurs intuitions herméneutiques d'Aldina da Silva. Le présent numéro compte aussi un article « hors thème » sur la formation théologique des pasteurs en Afrique francophone. Ce dernier texte offre une belle application des approches contextuelles si chères à l'exégète célébrée dans ce numéro thématique.

Bonne lecture!

La Rédaction